
2ème JETNews - 01/2024

Le “Festivao de verao” commençait le lendemain de notre arrivée à Divinópolis. Il s’agit d’une semaine
de session pour les jeunes avec des moments de réflexion, de témoignage et de partage le matin et
des activités sportives et festives l’après-midi, le tout ponctué par des temps de prière. Une 40aine de
jeunes entre 14 et 18ans ont participé à ce “festival d’été” qui durait 5 jours. Lors des moments festifs,
on a pu avoir un petit aperçu du goût qu’ont les jeunes brésiliens pour la danse et pour la musique ! 

Bom dia, tudo bem ? Chegamos !

Nous vous écrivons cette courte JETnews pour vous donner quelques nouvelles et nos premières
impressions après 10 jours au Brésil. Nous vous décrirons plus notre vie sur place et notre mission dans notre
prochaine newsletter.  

Nous sommes enfin au Brésil ! 
Nous devions partir le 8 janvier mais nous avons dû retarder notre
départ car nos visas n’ont pas été délivrés à temps. Ce temps
d’attente nous a permis d’être au service d’une maison de la
communauté à Tigery, dans l’Essonne, et d’approfondir notre
apprentissage du portugais. 
Nous sommes finalement partis le 23 janvier à 3h30 du matin. Après
un long voyage, nous arrivons bien fatigués à 21h à Divinopolis (soit
1h00 du matin, heure française). 

Ici notre
 studio ! 

Nous nous sommes installés
dans cette grande maison
communautaire de
Divinopolis. Nous occupons
un  studio assez spacieux au
première étage.  
La maison se situe dans un
quartier périphérique de la
ville. Tout est très vert dans
ce quartier.
Nous profitons chaque matin
d’une grande variété
d’oiseaux qui nous offre un
réveil symphonique, dès
5h00 du matin. 

Directement dans le grand bain ! 

Nous avons repéré dans le jardin quelques oiseaux locaux comme des toucans ou des maritacas  (cousin
du perroquet). 



Kata et Gerold
Florentin

Cette semaine nous découvrons la ville de Belo Horizonte, la capitale de l’état du Minas Gerais. Nous
sommes logés dans une autre maison de la communauté du Chemin-Neuf, qui se situe au cœur de la
ville. Kata (sœur hongroise) et Gerold (prêtre allemand)  nous font découvrir la ville et certaines
spécificités de la culture brésilienne. 
Nous avons accueilli lundi Florentin, l’autre volontaire JET qui restera 1 an à Belo Horizonte.

Nous avons participé au festival en jouant de la musique avec Mateus, un musicien
hyper talentueux ! Ici, personne ne joue avec des partitions. Tout se fait à l’oreille et

avec beaucoup d’improvisation ! Pas simple pour nous... 

Ce sont les grandes vacances d’été en ce moment au Brésil. Notre travail à la Casa Samaritana
commencera la semaine prochaine, au moment de la rentrée scolaire. Nous avons rencontré le personnel
de la Samaritaine qui nous a fait visiter les locaux et qui nous a promis pas mal de travail. Chouette ! 

Balade
autour du

lac
Pampulha
au centre

de Belo
Horizonte 



Nos premières impressions

Le nombre et la hauteur des dos d’âne nous ont
également surpris. La traduction en portugais
est “casse-amortisseurs” ce qui correspond bien
à la réalité si on est généreux sur la pédale
d’accélérateur ! Il est possible d’avoir des dos
d’ânes au milieu des autoroutes, la vitesse est
subitement limitée à 30km !
Ils sont placés de manière intelligente pour
permettre aux piétons de traverser l’autoroute
sans trop de danger. 

Depuis l’avion, nous avons été étonné de voir le
paysage du Minas Gerais aussi vallonné. Il faut
imaginer une multitude de petites collines et vallées
où la végétation est abondante. Le sol contenant des
minéraux ferreux donne une couleur rouge-ocre à la
terre. C’est très impressionnant ! La couleur des
rivières tend vers du marron foncé, ce qui contraste
beaucoup avec le vert de la végétation.

Nous sommes agréablement surpris par la température et le taux d’humidité. Nous pensions
suffoquer en descendant de l’avion à Belo Horizonte, mais ce n’était pas le cas. Le taux
d’humidité est certes plus élevé qu’en France, mais on s’y habitue rapidement. D’autant plus
qu’en été (saison actuelle), les pluies régulent l’humidité. 
Le soleil est bien plus puissant qu’en France. On évite d’y rester trop longtemps !

En descendant de l’avion :

Ce n’est pas un
cliché, 95% des

brésiliens portent
des tongs

havainas ! (Merci
Timothée pour le
cadeau des tongs

de ton passage
aux JMJ à Rio, je
me fonds dans le

paysage).

Sur les routes : 

Les piétons sont autorisés à circuler sur la
bande d’arrêt d’urgence des voies rapides ! Il
n’est pas rare de voir des personnes à pied ou à
vélo se diriger à contre-sens de la circulation
sur le bas-côté des autoroutes. 

Durant ces 10 premiers jours, nous avons senti un accueil très chaleureux de la part des Brésiliens. Leurs
larges sourires et leurs “abraço” témoignent leur enthousiasme de faire notre connaissance. Nous avons
hâte d’entrer plus profondément en relation quand nous parlerons mieux portugais. 
D’ailleurs, nos efforts pour apprendre le portugais n’ont pas été vains, nous arrivons à communiquer lors
d’échanges simples et à comprendre une bonne partie des conversations ! Nous allons suivre des cours de
portugais pour progresser plus rapidement. 

L’accueii des Brésiliens 



Un peu de géographie 

Divinopolis

Nous profitons de cette lettre pour vous
souhaiter une 

Qu’elle soit synonyme de paix et de joie
pour chacun !

Bonne année 2024 !Bonne année 2024 !

Nous vivons dans l’Etat du Minas Gerais, qui fait la taille de l’Espagne. La capitale de cet état est Belo
Horizonte (à prononcer “Bélo Horizonche” ou “Bé Haga”), une ville de 6 millions d’habitants. 

Divinopolis se situe à 130km (entre 2 et 3h de route)
de Belo Horizonte. C’est une “petite” une ville de 200
000 habitants, qui a un air de campagne pour les
habitants de BH.

Un immense merci pour votre soutien et vos parrainages ! 

N’hésitez pas à nous donner de vos nouvelles en retour de notre mail, ça

nous fait très plaisir ! 


